
平成２８年第４回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

１０月５日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ４５ 早川 捷也 
（分割質問） 

○ 知事の政治姿勢について 
・ 古田県政３期目の成果と課題について  
・ 次期知事選挙に向けた知事の決意と、今後の県
政運営について 
① 次期知事選への出馬の意向について 
② 次の４年間、県政に必要な政策の方向につい
て 

知事 
岸副知事 
健康福祉部長 
林政部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
教育長 
警察本部長 

○ 行財政運営について  
・ ９月補正予算について 
① ９月補正予算の編成方針について 
② 「ぎふ森の恵みのおもちゃ美術館（仮称）」の
検討状況について 

・ 来年度当初予算編成に向けた財政上の諸課題に
ついて 

・ 来年度以降の「清流の国ぎふ森林・環境税」の
あり方について 
① 森林・環境税の成果と継続の是非について 
② 税を継続する場合の活用方策について 

・ 木材の生産性向上に向けた取組みについて 
・ 岐阜県成長・雇用戦略にかかる所見と今後の方
針について 

・ レクリエーション大会の成果と生涯スポーツ等
の振興に向けた方針について 

○ 安全安心な岐阜県づくりについて  
・ 熊本地震を踏まえた震災対策について 
・ 相模原市福祉施設殺傷事件を踏まえた防犯体制
の強化について 
① 障害者施設の防犯対策について 
② 措置入院解除後の体制について 

・ 学校におけるいじめの現状と対策について 
・ 県立高校の活性化について 
① 岐阜県立高等学校活性化計画策定委員会「審
議まとめ」で、グループ１とされた高校にかか
る再編統合の考え方について 

② グループ１とされた高校の活性化に対する教
育委員会の姿勢について 

・ 本県の治安情勢に対する認識と今後の取組み方
針について 

２ ３９ 伊藤 正博 
（分割質問） 

○ 知事の政治姿勢について 
・ 県政世論調査で示された県民の声に対する所見
について 

・ 職員組合アンケート結果を踏まえた職員へのね
ぎらいやモチベーション対策についての所見につ
いて 

・ 来年度に向けた「事務事業の見直し」の具体的
な取り組みについて 

○ 雇用問題について 
・ 県内労働者不足の解消に向けた取り組みについ
て 

・ 県内の企業誘致の現状と今後の見通しについて 
○ 地域医療・福祉について 
・ 「地域包括ケアシステム」の構築における市町
村・医師会との連携の進め方について 

・ 地域の専門職や医療従事者の人材確保に関する
施策及び計画について 

・ 岐阜県医療勤務環境改善支援センターにおける
これまでの改善活動と、今後の活動計画について 

知事 
商工労働部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
都市公園整備局長 
教育長 
警察本部長 

○ 防災・まちづくりについて 
・ 防災リーダーの育成、及び「災害から命を守る
岐阜県民運動」の推進に関する所見について 

○ 県営都市公園の活性化について 
・ 世界淡水魚園、世界淡水魚園水族館アクア・ト
トぎふに関する今後５年間の取り組みと年度計画
について 

・ より充実した施設づくりのための協議体の設置 



 

１０月５日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   について 
○ 「清流の国ぎふ森林・環境税」に関する現行施策
の検証・総括を踏まえた今後５年間の事業の考え方
及び対応について 

 

○ かかみがはら航空宇宙科学博物館のリニューアル
について 
・ 「スミソニアン航空宇宙博物館」及び「米・航
空宇宙局（ＮＡＳＡ）」を訪問した成果と、今後の
連携の在り方について 

・ かかみがはら航空宇宙科学博物館とあいち航空
ミュージアムとの連携について 

○ 高等学校の改革について 
・ 産業教育の充実を図るための取り組み、学科改
編に関する考え方、及び今後のスケジュールにつ
いて 

・ 教員研修に関する考え方について 
○ 交通事故防止対策ならびに特殊詐欺対策について 
・ 交通事故の現状認識と対策について 
・ 特殊詐欺の現状と被害防止対策について 

３ ９ 布俣 正也 ○ 鳥獣被害対策の現状と課題について 
・ 狩猟免許所持者及び狩猟登録者の確保について 
・ 市町村と連携した鳥獣被害対策の取組みについ
て 

○ 食育及び地産地消の推進について 
・ 「第２次岐阜県食育推進基本計画」の総括と「
第３次岐阜県食育推進基本計画」の計画策定に向
けた取組状況について 

・ ＪＡと連携した食育及び地産地消の推進につい
て 

・ 農業フェスティバルでの地産地消のＰＲについ
て 

・ 学校における取組みについて 
① 「食育マイスター」、「学校給食選手権」の今
後の取組みについて 

② 授業参観の教科として家庭科を取り入れるこ
とについて 

○ 「山・鉾・屋台行事」による観光振興について 

環境生活部長 
農政部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
観光国際局長 
教育長 

４ ３１ 松村多美夫 ○ 地方創生に向けた取組みについて 
・ 企業版ふるさと納税の取組みに対する知事の所
見について 

・ ふるさと納税について 
① 県及び県内市町村の現状分析について 
② 本県へのふるさと納税を増やす取組みについ
て 

○ 運転免許の更新に係る諸課題について 
・ 高齢者講習受講者の増加に伴う今後の対策につ
いて 

・ 改正道路交通法施行に伴う課題への対策につい
て 

・ 岐阜運転者講習センター移転に伴う課題への対
応について 

○ 老朽化が進む基幹的農業水利施設の再整備につい
て 

知事 
清流の国推進部長 
農政部長 
警察本部長 

５ ３ 牧村 範康 ○ 子どもの生活障がいについて 
・ 地域別貧困率の調査や地域に即した対策を含む
貧困対策計画の策定について 

・ 現在までの具体的な支援の現状、地域間格差の
是正を含めた今後の方向性、及び子どもの貧困対
策推進基金の創設に関する見解について 

○ 道の駅へのＲＶパークの整備について 
○ 地籍調査について 
・ 地籍調査の遅れに関する所見について 
・ 市町村に対する実施促進の方策と具体的な取り
組みについて 

○ がん患者に対する障害年金の周知・啓発の方針に
ついて 

県土整備部長 
都市建築部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
子ども・女性局長 



 

１０月６日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ５ 澄川 寿之 
（分割質問） 

○ 古田県政３期目の総括と今後の政策方針について 
・ 古田県政３期目の取組みについて 
・ 今後の政策方針について 

知事 
清流の国推進部長 
子ども・女性局長 
教育長 

○ 教育の機会均等について 
・ 夜間中学の設置について 
・ 県選奨生奨学金のあり方について 
・ 清流の国ぎふ大学生等奨学金の実績と制度継続
に向けた改善について 

○ 女性の活躍推進について 
・ 保育士の業務負担の軽減について 
・ 県女性活躍推進計画における策定見通しと保育
に対する考え方について 

２ ２３ 松岡 正人 ○ 県産農畜水産物の販路拡大とブランド化の推進に
ついて 
・ 中京圏への販路拡大について 
・ 清流の国ぎふ産直市場「ジ・フーズ」の成果と
課題、及び、それらを踏まえた今後の取り組みに
ついて  

・ 農業フェスティバルについて 
① 開催趣旨、開催場所、開催方法の見直しの必
要性と今後の方針について 

② 県外からの誘客を促進する取り組みについて 
・ ６次産業化による農産物のブランド化推進の取
り組みについて 

○ 障がい者の就労支援と雇用拡大について 
・ 特別支援学校での職業教育や就労支援について
の取り組みと課題について 

・ 企業や関係団体との連携について 
・ 情報収集をはじめとする部局間の連携について 
・ 障害者優先調達推進法の施行を受けた県として
の取り組み状況と課題について 

・ 企業に対する支援の状況と、ジョブコーチの育
成についての現状と課題について 

・ 県障がい者総合就労支援センターの障がい者就
労に向けた方針と取り組み、及び、特別支援学校
との連携について 

・ 障がい者の役務を創出していくための県として
の新たな取り組みについて 

健康福祉部長 
商工労働部長 
農政部長 
教育長 

３ ３６ 村下 貴夫 ○ 県営都市公園の活性化について 
・ 「岐阜県都市公園活性化基本戦略」の考え方と
今後の取組みについて 

・ 来年の「養老改元１３００年祭」や養老鉄道、
周辺観光資源との連携を踏まえた養老公園の活性
化について 

○ クルーズ船からの観光誘客拡大に向けた具体的な
取組みの推進について 

○ 熊本地震を踏まえた防災対策の強化について 
・ 初動期における避難所運営の円滑化に向けた対
策について 

・ 木造住宅の耐震化促進について 
・ 防災拠点施設や緊急輸送道路の沿道建築物の耐
震化について 

知事 
危機管理部長 
都市建築部長 
観光国際局長 

４ ２２ 山本 勝敏 ○ 県立多治見病院の中央診療棟の建替えについて 
・ 建替えに対する県の期待について 
・ 建替えに対する財政支援と今後のスケジュール
について 

○ 共生社会実現に向けた障害者福祉について 
・ 地域に開かれた施設に向けた県の促進策につい
て 

・ 県立高校における障害者福祉施設との交流につ
いて 

知事 
健康福祉部長 
教育長 

５ ２９ 伊藤 秀光 ○ グローバル教育の推進について 
・ スーパーグローバルハイスクールの３年間の成
果と今後の課題について 

・ グローバル教育の研修等の取組みについて 

商工労働部長 
教育長 



 

１０月６日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ① グローバル教育認定講師の研修について 
② グローバル教育の講演について 

・ 留学生に対する支援について 
① 日本人留学生の派遣支援について 
② 外国人留学生の受け入れについて 

○ クラウドファンディングを活用した中小企業への
経営支援について 

 

６ １９ 高木 貴行 ○ 少子化対策の推進について 
・ 不妊治療に関する助成制度の現状と課題及び今
後の取組みについて 

・ 望まぬ妊娠など、問題を抱えた妊婦に対する妊
娠初期段階からの支援について 

○ 英国のＥＵ離脱に伴う本県企業等への影響につい
て 

○ スマートフォンを活用した観光誘客の推進につい
て 

知事 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
子ども・女性局長 
観光国際局長 

７ １８ 酒向  薫 ○ 「道の駅」の活用について 
・ 県産品の産業振興策での活用について 
・ 情報発信の現状と今後の魅力的な情報発信を推
進する取組みについて 

・ 防災拠点としての整備と活用について 
○ 障がい者に関するマークについて 
・ ヘルプマークの今後の取組みについて 
・ マークの認知度向上の取組みについて 

危機管理部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
県土整備部長 

８ ８ 広瀬  修 ○ 台風１０号の豪雨災害を踏まえた取組みについて 
・ 氾濫危険水位の情報提供と浸水想定区域見直し
の状況について 

・ 水防活動の要となる水防団の強化について 
・ 県内高齢者福祉施設の現状と防災に向けた今後
の取組みについて 

・ 県災害派遣福祉チーム（岐阜ＤＣＡＴ）の整備
状況について 

・ 県独自の介護職員の人材確保と定着支援につい
て 

健康福祉部長 
県土整備部長 

９ ３０ 川上 哲也 ○ 災害時の対応について 
・ 災害規模による公的支援の格差を少なくするた
めの対策について 

・ 危険回避を目的とした被災家屋等の緊急的な解
体を進めるための対策について 

・ 災害時における迅速な廃棄物処理に向けた取組
みについて 

・ 避難勧告等の判断基準の改善と避難勧告等の意
味や避難行動に関する県民への周知啓発について 

○ 消防団協力事業所に対する支援制度の拡充につい
て 

知事 
危機管理部長 
環境生活部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１０月７日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２４ 篠田  徹 ○ アメリカでのトップセールスの成果と今後の海外
戦略の展開について 

知事 

２ １４ 長屋 光征 ○ 改正発達障害者支援法に対しての県の取組みにつ
いて 
・ 健康福祉部における取組みの現状と今後の対応
について 
① 関係機関に対する情報提供の体制整備、発達 
障害者家族の活動を支援するメンターへの支援、
及び発達障害者支援協議会の設置について 

② 発達障害者支援協議会の構成について 
・ 教育委員会における取組みの状況と今後の対応
について 
① インクルーシブ教育の現状と今後の取組みに
ついて 

② 県立高校入学試験における発達障害者への処
置に係る現状と今後の取組みについて 

③ 関係機関への発達障害児者に係る情報提供に
ついて 

・ 警察本部における取組みの状況と今後の対応に
ついて 
① 関係機関への防犯情報の提供について 
② 専務部門と地域部門の連携強化について 
③ 取調べ時の発達障害者への配慮について 
④ 警察官の教養を高める取組みについて 

○ 学習指導要領改訂による和装教育の取組みについ
て 
・ 和装教育の今後の取組みについて 
・ 次期岐阜県教育ビジョンにおける和装教育の位
置付けについて 

健康福祉部長 
教育長 
警察本部長 

３ １ 中川 裕子 ○ 障がい者への差別や偏見をなくすための県の取り
組みについて 

○ 地域医療構想について 
・ 中津川市国民健康保険坂下病院の診療所化をめ
ぐる中津川市の説明について 

・ 地域医療構想の推進にともなう地域医療の危機
とその対応について 

・ 地域医療構想による病床数削減と医師確保の取
り組みとの不整合について 

・ 地域の実情や県民の声をふまえた地域医療構想
の在り方に関する国への要望について 

○ 子ども相談センターの現状と課題について 
・ 子ども相談センターの職員の増員について 
・ 相談にあたる職員のケアについて 
・ 市町村でのきめこまかい対応を実現するための
体制強化の必要性について 

○ 森の恵みのおもちゃ美術館（仮称）の整備に係る
駐車場問題と公共施設における公共交通の役割につ
いて 
・ 宇佐地区の美術館・図書館利用者の交通手段の
実態について 

・ 宇佐地区一帯における駐車場と誘導表示の在り
方について 

・ 公共交通や周辺の公有地を活用した整備計画の
策定について 

知事 
健康福祉部長 
林政部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 
子ども・女性局長 

４ ７ 若井 敦子 ○ 子宮頸がん・乳がん検診促進の今までの取組みと
検診率向上に向けた今後の取組みについて 

○ 農業の労働力確保に向けての今後の取組みについ
て 

○ ２０２０東京オリンピック・パラリンピックにつ
いて 
・ 東京オリンピックに向けた今後の本県競技力向
上の取組みについて 

・ 東京パラリンピックに向けた競技力向上の取組
みについて 

清流の国推進部長 
農政部長 
健康福祉部次長（医療・
保健担当） 

 

 



 

１０月７日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

５ ３８ 渡辺 嘉山 ○ 小学校における英語の教科化について 
・ 中学・高校へとつながる英語教育の取組み方針
について 

・ 英語教育のできる教員の採用、及び現職教員へ
の指導力向上策について 

○ 笠松競馬について  
・ 笠松競馬の経営状況と今後の見通しについて 
・ 笠松競馬の今後のビジョンについて 

知事 
教育長 

６ ２ 恩田 佳幸 ○ ワーク・ライフ・バランスの整った職場環境づく
りについて 
・ 知事自らの「イクボス宣言」に対する所見につ
いて 

・ 県職員の時間外労働時間の削減と多様な働き方
に対する支援について 

○ 県立高等学校の活性化について 
・ 岐阜県立高等学校活性化計画策定委員会の審議
まとめにおけるグループ２対象校に対する今後の
支援とスケジュールについて 

・ 山県高校に対する総合学科の導入を含めた支援
について 

○ 生活圏に出没する野生鳥獣対策について 
・ ニホンザルに対する生活被害防止の取組につい
て 

・ 野生鳥獣の生息地である里山林の整備と再生に
ついて 

知事 
総務部長 
環境生活部長 
林政部長 
教育長 

７ １６ 田中 勝士 ○ 県有施設建築における意思決定のプロセスについ
て 

○ ソフトピアジャパンについて 
・ これまでの成果に関する評価と運営の現状につ
いて 

・ 今後の課題とＩＡＭＡＳの活用について 
・ ネット販売事業者の支援について 

知事 
商工労働部長 

８ ６ 山田 実三 ○ 「清流の国ぎふ」創生総合戦略における人口減少
への取組みについて 
・ 県内の求職と求人の差の状況について 
・ 若い世代の愛知県などへの流出の傾向について 
・ 自然減対策における結婚や子育て施策の取組み
と成果について 

・ 社会減対策における働く場の創出・確保を図る
ための地場産業等への支援について 

・ 総合戦略にある成果指標や重要業績評価指標の
見直しについて 

清流の国推進部長 
商工労働部長 
子ども・女性局長 

９ ３５ 小川 恒雄 ○ 消防団員の確保について  
・ 消防団員確保施策に対する知事の所見について 
・ 消防団員確保施策の継続について 
・ 事業税の減税額の実績と制度の継続について 
・ 「ありがとね 消防団水防団」の制度周知と加
入店を増やす取組みについて 

○ 平成記念公園「日本昭和村」について 
・ 未供用地への企業誘致について 
・ 岐阜県都市公園活性化基本戦略における日本昭
和村の見直しについて 

・ １年半後に来る指定管理の選考方針について 
・ 「里山の湯」の補修工事の見通しと休業期間中
の補償について 

・ 美濃加茂サービスエリアと日本昭和村の一体的
管理について 

知事 
商工労働部長 
都市公園整備局長 

 


